

CAMILO HENRIQUEZ, EL FRAILE DE LA BUENA MUERTE...

60 años

OTRO de los medidas fundamentales que devoró la Junta de Gobierno, en febrero de 1821, a fin de fortalecer las rentas públicas y sacar al país de su posturilla económica, fue la libertad de comercio entre los principales países de Chile con todos los del mundo.

Esa reforma era una demostración palpable del espíritu revolucionario que animaba al nuevo Gobierno. Una de los últimos más valientes de la época, don Juan Iglesia, había formado, al juntarse la Junta en sus sesiones, un "plan de Gobierno" en que se consideraban muchos aspectos de la política, en la creencia de que pronto serían realistas; pero el carácter provvisorio de esa reunión no le permitía ir muy lejos, en sus formulaciones. Su situación cambió por las circunstancias del Congreso Nacional en que debían hallarse representando todos los intereses del país y al decir principios era ignorar esos elementos, como en efecto lo hacía. Una de las instancias de don Juan Iglesia que merece recordarse, se refería a la educación del pueblo, cuya difusión amplia establecía como indispensable y urgente en el nuevo orden de cosas.

Por lo demás, todo dejaba ver el temor que padecían los nuevos dueños: pasquines, manifestaciones pegados en los muros, choques frecuentes entre capitanes y párrocos en las calles y otras manifestaciones parecidas.

Entre los sacerdotes que entonces predominaron impregnaron más optimismo, lanza la proclama de Quirino Losada. En este documento se hablaba a los parrocos, a declarar la completa independencia. "La mayor parte

entre el los antepasados de los parrocos, si los padres o abuelos habían nacido ese país, el Gobierno nuevo de Chile se debía constituir con presidencia electiva de España.

Un laberinto activo y ardoroso ploteaba la dominación colonial y con arrogancia

Nacido pobemente en Valdivia, en 1769, este agitador había ido a educarse a Lima bajo la protección de unos parientes, en el convento de frailes de la Buena Muerte que allí existía y quedó religioso de esta orden después de cobrir sus estudos, aficionado a la lectura, al



Camilo Henríquez, el más formidable agitador revolucionario de la causa emancipadora. Nació en Valdivia en 1769. Se educó en Lima en el Convento de la Buena Muerte, haciéndose religioso de esta orden.

expresó: "Que se hable al gran día de la República, la política de Chile, la mejor, tal del pueblo chileno".

Repetía varias veces en el estrado, esta proclama para una Revolución casi universal, porque se la tomó en Europa como la expresión más alta de las aspiraciones

toda de los libres millones tanto latidos como que no lo eran, principalmente los de algunos fiduciados franceses, holandeses entre ellos, aunque el día visto otra cosa, porque que estaban prohibidas al sacerdotalismo se le habría negado en Lima un puesto por la Inquisición. Librado

PERIODICO REVOLUCIONARIO - 14 - 18 - 1972

Camilo Henríquez, el Fraile de la buena muerte... [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Camilo Henríquez, el Fraile de la buena muerte... [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa